



Radiología



0 - DIAGNÓSTICO POR IMAGEN DE LA TORTÍCOLIS EN PEDIATRÍA

I. Barber Martínez de la Torre, I. Delgado Álvarez, Á. Sánchez-Montañez García-Carpintero, S. González Pérez y É. Vázquez Méndez

Hospital Materno Infantil Vall d'Hebron, Barcelona, España.

Resumen

Objetivo docente: Revisar las principales etiologías de la tortícolis en edad pediátrica. Revisar las distintas técnicas de imagen aplicadas a su diagnóstico: indicación, técnica y principales hallazgos.

Revisión del tema: La tortícolis es un motivo de consulta frecuente en Urgencias de Pediatría y puede deberse a múltiples causas de índole diversa. Se distingue la tortícolis congénita, habitualmente en neonatos y lactantes, de la tortícolis adquirida con distintas etiologías asociadas. Pese a que la tortícolis es un signo de una anomalía subyacente, no en todos los casos se debe perseguir un diagnóstico específico definitivo por lo que la valoración clínica es fundamental. El diagnóstico por imagen tiene un papel cuando persiste el cuadro clínico o existen síntomas acompañantes. En la tortícolis congénita el estudio de elección es la ecografía y en ocasiones la Rx simple. En caso de la tortícolis adquirida la Rx simple es la primera técnica de imagen seguida en casos concretos de TC o RM. Repasamos nuestra experiencia a lo largo de los últimos 5 años.

Conclusiones: El diagnóstico por imagen de la tortícolis en pediatría en casos concretos es importante. Conocer las principales etiologías según la edad, los signos clínicos de alarma, las indicaciones, la técnica y los hallazgos de la distintas técnicas de imagen es importante.